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П а р т и й н а я ж и з н ь 

В борьбе за технический прогресс 
Одним из важных вопросов ра

боты партийной организации кок
сохимического производства явля
ется мобилизация коллектива на 
борьбу за технический прогресс. 
Этому подчинена массово-полити
ческая работа среди трудящихся. 
В планах работы партийной орга
низации, наряду с другими вопро-
сам^рндредна, определяется что 
должны сделать в текущем месяце 
коммунисты, члены агитколлекти
ва, наши активисты-рационализа
торы. _ 

Большая работа была проведена 
в цехах производства по разъясне
нию решений июньского Пленума 
ЦК КПСС. На каждом участке про
читаны доклады, проведены бесе
ды, на темы: «Июньский Пленум 
ЦК JKUGC о роли рационализаторов 
и изоорет.ателей в техническом 
прогрессе страны», «Комплексная 
механизация и автоматизация про
изводства — решающее условие по
вышения производительности тру
да», «Новейшие средства автома
тики и телемеханики», «Постоянно 
внедрять в производство все но
вое,, передовое». 

С докладами и беседами высту
пили десятки товарищей. Среди 
них и многие руководящие работ
ники: тт. Сольвар, Потатурин, Лев
ченко, Гарань и другие. 

Партийное бюро провело ряд се
минаров агитаторов на темы: «За
дачи* агитколлектива в борьбе за 
технический прогресс», «Как обес
печить выполнение плана по себе
стоимости», «Об участии трудя
щихся в решении задач механиза
ции и автоматизации производст
венных процессов». 

Перед каждым коммунист о м, 
каждым агитатором была поставле
на задача: добиться, чтобы все ра
бочие участка,, смены, бригады 
хорошо представляли, какие изме
нения; должны произойти в цехе в 
деле механизации и автоматиза
ции,-какие результаты ожидаются 
от новой-техники, чего требует ав
томатика от рабочего и кто дол
жен создавать новые механизмы. 

Много интересных бесед состоя
лось в бригадах. Такие наши аги
таторы, как тт. Прокопенко, Же
лезняков, Мелаников, Базанов и 
другие не просто показывали, как 
изменится труд коксовиков с внед
рением автоматики, но тут же по
казывали, что для ухода за авто
матикой нужны умелые руки чело
века, его знания. А отсюда вывод: 
нужно- учиться, овладевать зна
ниями^ наукой. Но и это не все,— 
говорили агитаторы.— Мы не дол
жны-ждать пока кто-то придет и 
внедрит те или иные механизмы. 

Бесед можно перечислить десят
ки и десятки, но не в количестве 
дело. У нас принято о воспита
тельной работе судить по резуль
татам.- И они, результаты, есть. 
Не хвалясь, можно сказать, что 
наши рационализаторы сделали не
мало. Силами творческого коллек
тива осуществлена механизация 

. рампу докосъемов на загрузочных 
вагонах 9-й и 10-й батарей, меха-

Беседы о Ленине 
С большим подъемом трудящие

ся копрового цеха готовятся к 90-
летнию . со дня рождения В . И. 
Ленина. Каждая бригада стремится 
ознаменовать этот день новыми 
производственными показателями. 

На* участках цеха в эти дни 
проводятся беседы о Ленине, чит
ки воспоминаний об Ильиче. 

На северном участке несколько 
бесед о Ленине провела молодая 
коммунистка Тамара Куксина. Ма
стер производства И. Н. Пономарев 
провел беседу на тему « Л е н и н -
вождь, товарищ, человек»,. 

низирована очистка дверей, меха
низировано открывание затворов 
угольных башен, автоматизирова
ны реверсивные транспортеры, ра
ботающие по заданной программе. 
За счет механизации и автоматиза
ции в прошлом году было высво
бождено для вводимых в строй 
объектов 100 человек, не говоря 
уже о том, что значительно облег
чен труд сотен коксовиков. 

Наши рационализаторы, а их 
ряды растут непрерывно, работают 
в тесном содружестве, по намечен
ному плану. В цехах производства 
работает 21 комплексная бригада, в 
составе которых трудится до 100 
рационализаторов. Здесь вместе с 
рабочими решают вопросы меха
низации и автоматизации участков 
инженеры, мастера, сотрудники 
исследовательской лаборатории. 

Рационализаторы коксохимиче
ского производства взяли на себя 
обязательство: за семилетие дать 
экономию от внедрения рационали
заторских предложений 15 миллио
нов рублей. Разъяснению этой 
цифры были посвящены беседы 
агитаторов. Партийная организа
ция ставила перед агитаторами за
дачу: путем индивидуальных и 
коллективных бесед разъяснять 
коксохимикам, что работа рациона
лизатора над решением задач, по
ставленных партией, направлена 
на облегчение труда рабочего, на 
повышение производительно с т и 
этого труда. Что мы можем этого 
добиваться показывают примеры 
из жизни коллектива производства. 

Комплексная бригада в составе 
тт. Филяшина, Базанова, Лобова, 
Баева, М. Мельникова и Прокопен
ко осуществила автоматизацию ре
версивных транспортеров уголь
ных башен. В результате высво
бождено 16 мотористов, которые 
трудятся нынче на других участ
ках. Цех получил экономию свы
ше 70 тысяч рублей. 

В своей воспитательной работе 
партийная организация обращает 
особое внимание на привлечение к 
рационализаторской работе всех 
без исключения инженеров и тех
ников, всех передовиков производ
ства, наших мастеров. С этой 
целью вопрос об участии инженер
но-технических работников в тех
ническом прогрессе был предметом 
обсуждения открытого партийного 
собрания, а затем вопрос «Об уча
стии трудящихся в решении задач 
по механизации и автоматизации» 

обсуждался на рабочих собраниях. 
Как и во всяком деле, многое 

может и должна сделать молодежь. 
Партийная организация добивает
ся, чтобы комсомольцы были в 
первых рядах творцов нового. В 
связи с этим партийное бюро спе
циально занималось вопроса м и 
учебы молодежи. Мы слушали на 
партбюро секретаря бюро ВЛКСМ 
о повышении технического, обще
образовательного и политического 
уровня комсомольцев. 

Чтобы двигаться вперед, нужно 
творить, создавать, а чтобы тво
рить — нужно уметь, знать. Ка
кой вывод? Непременно нужно 
учиться. Так коммунисты воспи
тывают молодежь. 

В пример молодежи мы ставим 
наших лучших людей, которые от
дают все силы, знания и опыт со
вершенствованию произво д с т в а 
Среди товарищей, чей труд досто
ин подражания, следует назвать 
т. Мельникова А. И. , который взял 
обязательство за семилетие разра
ботать и внедрить рационализатор
ских предложений, дающих общую 
экономию до полутора миллионов 
рублей. Свое обязательство рацио
нализатор выполняет. 

Ход соревнования рационализа
торов, результаты работы комп
лексных бригад ежемесячно нахо
дят отражение на специальной до
ске показателей. Передовые твор
цы нового заносятся на Доску по
чета. 

Для популяризации работы ра
ционализаторов многое сделал наш 
агитколлектив, а также и комис
сия партийной организации по 
контролю за выполнением планов 
по внедрению новой техники, воз
главляемая старшим электриком 
коксовых печей первого блока 
т. Хацыкиным. 

У нас стало правилом проводить 
семинары рационализаторов, рабо
тает также специальный семинар 
инженерно-технических работни
ков, где изучается коллективный 
опыт комплексных бригад, опыт 
других предприятий страны. 

Все лучшее, передовое—в про
изводство! Работать творчески, со
вершенствовать производство, до
биваться повышения производи
тельности труда, снижения себе
стоимости продукции, досрочного 
выполнения заданий семилетки. 
Такую задачу поставили перед со
бой коксохимики и решают ее 
успешно. в И. СКОРКИН. 

В парткоме КПСС 

О работе постоянно 
действующих производственных 

совещаний 
На днях партийный комитет ком

бината рассмотрел вопрос о прак
тике подготовки и проведения по
стоянно действующих произ в о д-
ственных совещаний в цехах. 

Обсудив доклад председателя 
профсоюзного комитета комбината 
т. Плисконоса и рассмотрев мате
риалы проверки, партийный коми
тет отмечает, что в ряде цехов 
комбината постоянно действующие 
производственные совещания на
копили некоторый опыт и пользу
ются большим авторитетом в кол
лективах трудящихся. 

В мартеновском цехе № 3, про-
волочно-штрипсовом, основном ме
ханическом и некоторых других це
хах комбината производственные 
совещания проводятся ежемесяч
но, на их обсуждение выносятся 
интересующие коллективы вопро
сы. Здесь активно работают прези
диумы постоянно действующих со
вещаний. Они осуществляют конт
роль за выполнением предложений 

и рекомендаций участников сове
щаний, отчитываются перед члена
ми совещаний. К работе постоянно 
действующих совещаний в этих це
хах привлекаются многие трудя
щиеся. 

Однако во многих цехах комби
ната роль постоянно действующих 
производственных совещаний при
нижена. Нередко нарушается по
ложение о постоянно действующих 
совещаниях, утвержденное поста
новлением Совета Министров 
С С С Р и В Ц С П С . Заседания сове
щаний собираются не каждый ме
сяц. В доменном цехе в 1959 году 
заседание созывалось только семь 
раз. В феврале текущего года не 
проводились заседания постоянно 
действующих совещаний в листо
прокатном цехе № 3, в копровом, 
П В Э С , ремонтном кусте мартена 
и ряде других цехов. 

На повестку дня производствен
ных совещаний часто выносятся 
вопросы, решать которые должны 

На строительстве стана «2500» работают мощные экскаваторы 
«Уралмашзавода». Фото Е. Карпова. 

За новое, передовое 
В дни производственно-техниче

ской декады рационализаторы вто
рого мартеновского цеха подвели 
итог своего участия в совершен
ствовании производства. На вечере 
в цехе, состоявшемся на днях, за
меститель начальника цеха, пред
седатель цехового совета В О И Р 
т. Казаков подвел итог работы ра
ционализаторов в первом, кварта
ле. Итоги отрадные. Рационализа
торы внесли много интересных 
предложений, план поступления 
предложений, внедрения их и эко
номии средств перевыполнен. Ра
ционализаторы продолжают также 
активно бороться за новое, за ус
пехи во втором году семилетки. 

Рационализаторы высказали ряд 
замечаний, критикуя тех, кто сдер
живает творческую активность. 
Помощник начальника цеха по 
электрооборудованию т. Власюк 
предложил настойчивей требовать 
от отдела главного механика вы

полнить заказ мартеновцев на при
способление для уборки доломита 
после заправки порогов. Обы-шо 
после плавки много доломита те
ряется в мусоре, вывозится со 
шлаком в копровый цех. Приспо
собление же позволило бы убирать 
и использовать этот доломит. 
Польза от этого очевидна—в пер
вом квартале в цехе своими сила
ми и неусовершенствованным спо
собом собрали доломита почти на 
80 тысяч рублей. 

Электросварщик т. Сергеев пред
ложил заменить старые мульдовые 
тележки, что будет способствовать 
лучшему обслуживанию мартенов
ских печей. 

Вечер проводился с участием 
массового сектора Дворца культу
ры металлургов. Закончился он 
большим концертом хоровой ка
пеллы. Были исполнены песни о 
Ленине и прочитаны стихи совет
ских поэтов о нем. 

А. ДМИТРИЕВ. 
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указаний X X I съезда К П С С о даль
нейшем повышении роли постоян
но действующих совещаний. Они 
плохо организуют оповещение тру
дящихся о проведении производ
ственных совещаний, о вопросах, 
обсуждаемых на них не советуют
ся с широкими массами рабочих и 
инженерно-технических работников 
по планам работы производствен
ных совещаний. Партийные бюро и 
цеховые комитеты профсоюза при
миренчески относятся к тем руко
водителям, которые невниматель
ны к предложениям и рекоменда
циям постоянно действующих про
изводственных совещаний. 

Партийный комитет завода по
становляет: 

Обязать профсоюзный комитет 
комбината (председатель т. Плис-, 
конос) усилить контроль за рабо
той постоянно действующих произ
водственных совещаний в цехах 
комбината, устранить нарушения 
положения о производственных со
вещаниях. 

Обязать начальников цехов, пар
тийные и цеховые профкомы еже
месячно проводить постоянно дей
ствующие производственные сове
щания, советоваться с широкими 
массами трудящихся по подбору 
вопросов для обсуждения на со
вещаниях, улучшать оповещение 
трудящихся о совещаниях. 

Систематически информировать 
трудящихся о выполнении рекомен
даций и предложений постоянно 
действующих совещаний. 

Обязать директора комбината 
т. Зудина организовать учет по
ступления и выполнения предложе
ний и рекомендаций цеховых по
стоянно действующих производ
ственных совещаний. 

Обязать профсоюзный комитет 
комбината (тт. Плисконоса и Рож-
кова) и цеховые профсоюзные ко
митеты в период проведения в ап
реле—мае отчетов и выборов по
стоянно действующих произ в о д-
ственных совещаний в цехах ком
бината, подобрать в состав прези
диумов совещаний способных и 
добросовестных людей. 

Поручить профсоюзному комите
ту и зам. директора комбината 
т. Киселеву в мае—июне провести 
семинар председателей постоянно 
действующих совещаний, 

цеховые комитеты профсоюза. Так 
в ряде цехов в этом году обсуж
дались вопросы об итогах обуче
ния трудящихся в вечерных шко
лах, институтах и техникумах, о 
соцсоревновании коллективов це
хов, о работе общества рационали
заторов и изобретателей и другие. 

Между тем вопросы заработной 
платы, нормирования труда, повы
шения техники безопасности, авто
матизации и механизации отдель
ных участков производства, к ко
торым рабочие проявляют большой 
интерес, на заседаниях постоянно 
действующих совещаний обсужда
ются редко. 

Во многих случаях нарушается 
существующее положение об обя
зательном присутствии на заседа
ниях постоянно действующих про
изводственных совещаний двух 
третей общего состава членов. 

При обсуждении в феврале с. г. 
вопросов об итогах хозяйственной 
деятельности цеха в 1959 году на 
заседании постоянно действующего 
производственного совещания сор
топрокатного цеха из 106 членов 
присутствовало только 58 человек. 

В шамотно-динасовом цехе на 
отдельных заседаниях постоянно 
действующего совещания (предсе
датель т. Тартаковский) присут
ствовала половина общего состава 
его членов. Такое положение имеет 
место в коксохимическом, копро
вом и ряде других цехов комбина
та. К работе совещаний привлека
ется незначительная часть трудя
щихся, не состоящих членами сове
щаний. 

Во многих случаях начальники 
цехов не издают специальных раз-
поряжений о выполнении предло
жений и рекомендаций участников 
производственных совещаний. 

Управление комбината, началь
ники цехов не организовали учета 
предложений и рекомендаций про
изводственных совещаний. Не ста
ло системой проведение отчетов 
руководителей о реализации пред
ложений. Все это принижает роль 
постоянно действующих производ
ственных совещаний. 

Подобное положение стало воз
можным потому, что профсоюзный 
комитет комбината, цеховые проф
организации не проявляют необхо
димой настойчивости в выполнении 


